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EDITO
Du PLU au PLUIHMB.
Débuté en juin 2018, le Plan Local 
d’Urbanisme Intercommunal Habitat 
Mobilité Bioclimatique a franchi une 
étape importante fi n 2024 avec le vote 
du projet par le Conseil Communautaire 
du Grand Annecy.

A l’échelle communale, ce nouveau 
règlement apportera peu de 
changements par rapport aux règles de 
notre Plan Local d’Urbanisme actuel. En 
effet, en 2015 nous avions déjà intégré à 
la fois les exigences des lois montagne, 
littoral, solidarité et renouvellement 
urbain mais aussi la dimension 
environnementale en particulier avec 
une forte baisse de la consommation 
foncière.

Ce dernier point sera renforcé grâce 
à la réduction de la constructibilité 
prévue pour les communes riveraines 
du lac d’Annecy alors que le cœur de 
l’agglomération et sa première couronne 
située au nord de la ville centre auront 
vocation à accueillir une grande part 
des nouveaux habitants. La réfl exion sur 
l’avenir du Grand Annecy trouve toute 
sa cohérence dans la complémentarité 
des trente-quatre communes qui le 
composent.

L’évolution du territoire répondra aux 
enjeux environnementaux.
Densifi cation à l’intérieur des enveloppes 
urbaines existantes, préservation des 
espaces agricoles, adaptation de la 
mobilité et de l’habitat aux changements 
climatiques, développement des services 
et commerces au sein de « la ville du 
quart d’heure », en sont l’illustration.

Je vous invite à prendre connaissance 
du projet de PLUIHMB et à participer à 
l’enquête publique qui se déroulera au 
cours de l’année.

Je vous présente mes meilleurs vœux 
pour 2025.

Michel BEAL,
votre Maire
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En bref

UN AUTOMNE CULTUREL
La commune poursuit son programme culturel en proposant divers évènements tout au long de l’année afin de satisfaire 
le plus grand nombre de Saint-Joriens.
Entre musique et humour, chacun a pu trouver son bonheur dans la programmation proposée.

En septembre, le pianiste François-René Duchâble et le comédien Alain Carré ont ouvert le bal avec leur spectacle théâtral et 
musical spécialement créé pour honorer les jeux olympiques.
Les pianolympiades ont été ponctuées de musique classique magistralement interprétée par F-R. Duchâble pour le plus grand 
plaisir des mélomanes et amateurs de belles notes.
Les deux athlètes du clavier et de la voix ont offert ce soir-là un spectacle de qualité.

Bien connu des savoyards pour son sens de l’humour et ses anecdotes, Jean-Michel Mattei a fait salle comble en cette fin 
d’année à l’occasion de son dernier spectacle « un p’tit goût de reviens-y ».
Entre imitations et jeux de mots, la soirée était placée sous le signe de la détente et de la bonne humeur.

La programmation 2025 s’annonce riche, nous vous attendons nombreux aux prochains spectacles !

CONCERT DE 
LA SAINTE CÉCILE
La patronne des musiciens a été 
célébrée le 22 novembre dernier par 
les ensembles amateurs (Batterie 
Fanfare, Chœurs des Rives du Lac et 
l’Orchestre d’Harmonie de Sevrier) du 
Centre de Pratique Musicale du Lac.

Durant 1h30 la salle Coutin a vibré 
au son des trompettes, clarinettes et 
autres instruments sans oublier les 
chœurs.

Mêlant musique contemporaine, 
chants de Noël des pays du monde 
ou encore comédie musicale, les 
différents répertoires ont permis aux 
spectateurs présents de passer une 
agréable soirée.
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HOMMAGE
À PIERRE LAMY
A l’occasion du 80ème anniversaire 
de la disparition de M. Pierre Lamy, 
une cérémonie en sa mémoire fut 
organisée route du Col de Leschaux, 
à l’endroit même où il fut exécuté le 
18 juillet 1944.

M. le Préfet, M. le Député, l’UNC 
de la rive gauche, le 27ème BCA et 
bien d’autres associations sont venus 
honorer ce résistant assassiné un mois 
avant la libération d’Annecy.

Symbole de la résistance, la commune 
tient à perpétuer cet hommage à 
Pierre Lamy en souvenir aux nombreux 
citoyens morts pour la France.

UNE CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 
ÉMOUVANTE
M. Antoine Armand, Ministre de l’Économie, des Finances et de l’Industrie a présidé 
la cérémonie de commémoration de l’armistice le 11 novembre dernier.

Le parvis de la mairie a fait place aux nombreux offi ciels et Saint-Joriens venus se 
recueillir devant le monument aux morts.

Moment d’émotion lors de la lecture du poème Mon âme, elle est là-bas par les 
élèves de la section défense et citoyenneté du collège Jean Monnet accompagnés 
en musique par un de leur camarade.
L’énoncé des soldats morts pour la France par M. Bruyère, Président de l’AFN et 
la lecture du message de M. Lecornu, Ministre des armées par M. Antoine Armand 
ont retenti comme autant de souvenirs douloureux.

Une commémoration intergénérationnelle qui permet de transmettre et poursuivre 
le devoir de mémoire.

DERNIÈRE COURSE POUR GDL ORGANISATION
Rendez-vous incontournable depuis maintenant 25 ans, le traditionnel Cross a permis une nouvelle fois de réunir plus de 500 
coureurs, dont 310 enfants.

Ce fut l’occasion pour l’association de tirer sa révérence. A l’initiative de différentes courses faisant références auprès des 
amateurs de course à pied, le succès de l’association GDL ne s’est jamais démenti.

La grimpée du Laudon, 1ère course 
organisée par l’association en 1985, a 
su s’imposer de nombreuses années 
comme une course emblématique. 
Riche de cette expérience, GDL a 
su fi déliser et attirer de nombreux 
coureurs par l’organisation du trail du 
Laudon depuis 2017.

Cette longévité est sans aucun doute 
le résultat d’un investissement sans 
faille de ses dirigeants et bénévoles 
qui se sont succédés au fi l des années.
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AU BOULOT, J’Y VAIS À VÉLO
A l’occasion de la semaine de la mobilité, les communes de Saint-Jorioz et Sevrier 
ont renouvelé le challenge « Au boulot à vélo » afi n d’inciter les habitants de la rive 
gauche à adopter le vélo comme moyen de transport pour se rendre au travail ou 
au lycée.

Mi-septembre, les élus sont venus à la rencontre des cyclistes afi n de partager un 
moment convivial autour d’une collation offerte par les municipalités. Malgré un 
temps maussade, un pic de 450 cyclistes a été atteint, niveau jamais égalé à ce jour.

Pratique, économique et écologique, le vélo, est de plus en plus plébiscité par 
toutes les générations pour les trajets du quotidien.

VIDE GRENIER,
L’OCCASION DE NE RIEN JETER
Les amateurs de bonnes affaires s’étaient donné rendez-vous le 
dimanche 22  septembre dernier sur le parking du collège suite à 
l’invitation du Sou des Écoles.
En famille ou entre amis, cette journée est toujours très attendue par 
les petits et les grands.

Chineurs, exposants ou simples promeneurs, chacun a pu trouver son 
bonheur !

RIV’NET
ÉDITION 2024
S’inscrivant désormais dans le cadre 
de la World Clean Up Day, enfants 
et parents ont répondu à l’appel des 
communes de la rive gauche pour 
ramasser mégots et déchets jonchant 
les bords du lac.
Force est de constater que les déchets 
sont de moins en moins nombreux. Des 
efforts et des actions sont toutefois 
encore à mener afi n que les mégots 
disparaissent de façon défi nitive de 
nos rues.

Merci aux nombreux bénévoles qui 
répondent présents chaque année.

RIV’NET
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 ZOOM

Zoom

 UN TRAVAIL COLLECTIF
AU CŒUR DE VOTRE SANTÉ
Depuis sa création en 2023, l’Association de la Maison de Santé Pluriprofessionnelle (MSP) de 
Saint-Jorioz s’engage à offrir aux habitants une prise en charge médicale de qualité, coordonnée 
et accessible.
Cette structure innovante réunit, même s’ils ne sont pas sur le même site, des professionnels de santé de diverses spécialités 
pour mieux répondre aux besoins croissants de notre population.

Des professionnels de santé 
réglementés
• Médecins généralistes
• Kinésithérapeutes
• Infi rmières
• Pharmaciens
• Biologiste
• Orthophonistes
• Orthoptistes
• Ergothérapeutes
• Sage femme

Un nouveau bâtiment
en construction
Un groupe de travail a été formé 
début 2024 pour collaborer avec 
le bureau d’études. Composé de 
techniciens, d’élus de la commune et 
de professionnels de santé, il a validé 
les plans intérieurs, l’implantation 
du bâtiment et son architecture. Cet 
équipement public sera édifi é sur le 
terrain Pécœur situé route de l’Eglise.

La maison de santé au rendez-vous 
du développement durable

• Installation de panneaux 
photovoltaïques en toiture

• La géothermie pour le refroidissement
et chauffage des locaux

• Récupérateur d’eau de pluie pour 
l’arrosage des plantations du parc

Membres du bureau de l’Association 
MSP de Saint-Jorioz, de gauche
à droite : Evelyne Dussolier, Fabien 
Jacobi, Sylvia Burel, Vincent de 
Giorgio, Prudence Poncelet-Ringot
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ZOOM

LA MAISON DE SANTÉ PLURIPROFESSIONNELLE

EN QUELQUES MOTS
• La création d’une association de 

loi 1901 par des professionnels de 
santé

• Des parcours de soin facilités
• Des actions de prévention en santé
• Des formations à destination de 

tous
• Une prise en charge coordonnée 

des patients pour une meilleure 
réactivité face aux urgences ou 
aux besoins spécifi ques pour les 
cas complexes, grâce à des temps 
de réunion d’équipe et un outil 
informatique commun

EN QUELQUES DATES

Janvier 2025 
Validation défi nitive du projet

Automne 2025
Début des travaux

Printemps 2027
Ouverture envisagée

EN QUELQUES CHIFFRES

630 m²
Surface créée

275 m²
Surface en attente

20
Professionnels accueillis

2 800 000 € HT
Coût prévisionnel des travaux (hors 
études)

600 000 €
Subventions demandées
+ Etat + Région + Département

LE PROGRAMME
630 m² 
sur 2 étages comprenant :
> 5 cabinets de médecins,
> 3 locaux pour les infi rmières,
> 90 m² pour les kinésithérapeutes et 

ergothérapeutes,
> un local pour une orthoptiste,
> une salle de réunion,
> un studio
> une salle de radiologie
> une salle de stérilisation

265 m²
prêts à être aménagés dans les combles

ACCÈS ET STATIONNEMENT
> 18 places de stationnement en aérien
> 10 places en souterrain
> Un local vélo de 20 m²

Ce nouveau bâtiment viendra renforcer l’offre de soins 
de proximité et permettra d’accueillir davantage de 
professionnels, pour mieux répondre aux besoins de la 
population locale, tout en garantissant une prise en charge 
de qualité.



BÉTON PRÊT À L’EMPLOI

Livraison-Pompage-Chape liquide

77 impasse des Marais 74410 SAINT JORIOZ
Tél : 04 50 68 57 86 - Fax : 04 50 68 96 49

commercial-rpb@charvin.fr
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TRAVAUX -  PROJETS

RENATURATION 
D'UN SITE EN BORD DE LAC

La commune s’est toujours attachée à préserver ses bords de lac.
Une nouvelle occasion s’est présentée au cours du printemps sur un site occupé par un professionnel. La commune a décidé, en 
partenariat avec l’État qui délivre les autorisations d’occupation du domaine lacustre de ne pas procéder à son renouvellement sur 
ce site. Un important travail de nettoyage du fond du lac et de démantèlement du ponton devenu dangereux s’est tenu en octobre.

Une grande partie de plaisanciers a pu trouver une boucle sur un ponton communal ou au sein du port.

Reste désormais à déterminer les modalités d’aménagement du site afin de le rendre plus naturel et de préserver l’environnement. 
Un bureau d’études spécialisé sera mandaté à cet effet en début d’année.

UN ESPACE URBAIN 
VALORISÉ
Afin de créer un parc public important proche du centre-ville et jouxtant la 
voie verte, la commune a fait l’acquisition d’une parcelle de plus de 15 000 m².

L’étude pré-opérationnelle menée en 2023 avait pointé cet espace 
de l’ancienne gare comme un secteur stratégique devant bénéficier 
d’aménagements urbain et paysager, donnant une grande place aux espaces 
verts et arborés.

Une première tranche a été réalisée avec la plantation d’une quarantaine 
d’arbres fruitiers et d’ornement. Une seconde tranche s’est tenue au cours 
du mois d’octobre par la démolition de l’ancien hangar à sel. Ce bâtiment 
devenu dangereux a été dans un premier temps désamianté avant d’être 
démoli.

Travaux - Projets
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TRAVAUX -  PROJETS

 LE CONCOURS POUR L’EXTENSION 
ET LA RÉHABILITATION DE LA MAIRIE 
RELANCÉ !
C’est en cette fi n de mois d’octobre que le jury du concours composé d’élus, de techniciens 
et de personnes qualifi ées a pu prendre connaissance des dossiers des quatre candidats 
présélectionnés. Le conseil municipal avait effectivement décidé de relancer le concours 
d’extension et de requalifi cation de la mairie, les locaux actuels ne répondant plus aux besoins 
tant des services que des élus mais aussi de la population.

472 m²

Surface 
réhabilitée

637 m²
Surface créée

2 ANS
Durée des travaux

4 331 000 €
Montant prévisionnel
des travaux

Route départementale D1508

Route de Tavan
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e 
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t
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ute

 de
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gli
se

Parc
Vagnard

Aire 
de Jeux

Monument
aux morts

1

2

3
4 5

P

P

6

7

Chemin pieton

La procédure a débuté au printemps 
par la fi nalisation du programme et 
de son périmètre. Tout l’enjeu est 
de préserver le parc Vagnard. Par 
contre, le parvis de la mairie fait partie 
intégrante du périmètre ainsi que son 
parking.

Un premier jury a présélectionné, 
sur références, les candidats devant 
présenter un dossier complet 
comprenant des vues du projet 
envisagé, le fonctionnement de 
la structure et un estimatif du 
chiffrage des travaux. Les élus ont 
souhaité un bâtiment répondant aux 
exigences environnementales et au 
défi  climatique. Ainsi, la mise en 
place de panneaux photovoltaïques, 

le rafraîchissement et le chauffage 
des locaux par géothermie ont été 
intégrés dès le début du projet.

Les enjeux sont nombreux, outre le 
fait que la mairie soit le bâtiment 
public situé au cœur de la ville, il doit 
s’intégrer au sein d’un bâti existant 
et environnant alliant modernité et 
respect des codes architecturaux.

Par délibération du 9 décembre, les 
élus ont décidé de désigner l’architecte 
lauréat du concours. Le projet retenu 
consiste à conserver le bâtiment actuel 
en le rénovant et à construire une 
extension côté parc Vagnard limitée à 
la surface du terrain déjà aménagé.

1 Mairie

2   Ilot des enfants : école maternelle, 
crèche, RPE, etc.

3  Offi ce du tourisme

4  Maison Vagnard

5  Musée de Pays

6  Ecole de musique

7   Maison Lachavanne
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TRAVAUX -  PROJETS

PRINCIPAUX ÉLÉMENTS 
DU PROGRAMME

Salle de Conseil Municipal
Surface : 130 m² intégrant 
un espace de convivialité

Salle de mariage 
Surface : 110 m²

Bureaux 
& salles de réunions 
Espaces dédiés aux élus

Accès 
& espaces extérieurs
- Requalifi cation du parking et de 
ses abords 
- Traitement des espaces verts

LA MAIRIE PENDANT LES TRAVAUX…
Les services communaux intégreront la maison Lachavanne située non loin de la 
mairie actuelle. Des travaux de réhabilitation seront menés en 2025.

La commune a fait l’acquisition de cette propriété en vue de maîtriser plus d’espaces 
au sein du parc Vagnard tout en permettant de répondre à de nombreux besoins 
de la collectivité. Les locaux seront ainsi aménagés pour permettre de recevoir des 
services et/ou associations à l’issue des travaux.

Ils seront menés en vue d’améliorer le confort thermique de la maison et la mettre 
aux normes accessibilité. Les engagements en termes d’économie d’énergie 
devraient permettre à la commune de bénéfi cier de subventions au titre des 
certifi cats d’énergie.

La fi n des travaux de la nouvelle mairie est fi xée à décembre 2027.

Future salle de conseil municipal

La Mairie, vue du parc Vagnard
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TRAVAUX -  PROJETS

AMÉNAGEMENT ET SÉCURISATION
DU RÉSEAU ROUTIER
Conformément au Plan Pluriannuel d’investissement et comme chaque année, la commune 
réalise des travaux de réfection de voiries. Après les routes de Sales et de Lornard en 2023/2024, 
la commune a programmé le chantier prioritaire de la route de la Tuilerie en 2025.

ROUTE DE LORNARD
Une étude de voirie a été menée sur l’ensemble du linéaire 
de la route de Lornard en début d’année 2022. Compte 
tenu des travaux à réaliser, il a été décidé de les phaser en 
différents secteurs. Le 1er tronçon réalisé en 2023 a permis 
de traiter plusieurs zones jugées prioritaires en particulier 
pour les croisements entre véhicules légers et transport en 
commun.

La seconde phase traite le tronçon entre la route d’Epagny 
et la route de Machevaz, secteur où la route était fortement 
dégradée. Les acquisitions foncières permettent de créer un 
cheminement piétonnier répondant aux besoins des usagers 
du transport en commun et du point d’apports volontaires.

RÉPARTITION DES COÛTS
• 1ère tranche : 750 000 €
• 2ème tranche : 261 360 €

SUBVENTIONS
1ère tranche / 2023
• 100 000 € (CDAS) 

2éme tranche / 2024
• 9 000 € : Conseil Départemental au titre des amendes de 

police
• Attendue au titre de l’année 2024 : CDAS

1 011 360 €
Coût total

CALENDRIER
Mi-novembre à mi-février
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TRAVAUX -  PROJETS

ROUTE DE LA TUILERIE
La commune ayant pu régler les emprises foncières nécessaires aux travaux de 
requalifi cation de la voirie et d’enfouissement des réseaux, des appels d’offres 
menés en commun avec le Syane et le Grand Annecy ont pu être lancés dès 2023 
pour un début de travaux en janvier 2025.

Une réunion s’est tenue le 21 novembre dernier afi n de présenter le programme 
des travaux aux habitants riverains présents ce soir-là.

Au-delà des travaux de voirie, cet aménagement est complété par :
• Enfouissement des réseaux et de l’éclairage public, en partenariat avec le SYANE
• Remplacement de la conduite d’eau potable en partenariat avec le Grand Annecy
• Création d’un réseau de gestion des eaux pluviales

Le parking autour du point d’apports volontaires va être aménagé

2 439 584 €
Coût total

des automobilistes 
respectent la 
vitesse autorisée

720 MÈTRES
Longueur totale
de la route de la Tuilerie

CALENDRIER
Depuis fi n décembre,
pour une durée d’un an

ACQUISITION 
D’UN RADAR 
PÉDAGOGIQUE

La commune a fait l’acquisition d’un 
radar pédagogique mobile installé 
dans un premier temps route 
d’Epagny.

Les agents de la Police Municipale ont 
pu constater une baisse signifi cative 
de la vitesse dans le secteur.
Le radar sera déplacé de façon 
aléatoire afi n de sensibiliser les 
automobilistes.

1ERS ENSEIGNEMENTS

RÉPARTITION DES COÛTS
• 2 051 650 € : Commune
• 242 294 € : Grand Annecy
• 145 639 € : Syane

SUBVENTIONS
• 9 000 € : Conseil Départemental au 

titre des amendes de police
• Attendue au titre de l’année 2024 

: CDAS

Coût : 2 516 €

Subvention 
Conseil 
Départemental :
630 €

74 000
Véhicules comptabilisés entre 
le 9 Oct. et le 18 Nov. 2024

Vitesse limite
30 km/h 34 km/h

Vitesse moyenne

30%

85% 
ne dépassent 
pas les 44 km/h
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TRAVAUX -  PROJETS

LE PADEL, 
UN SPORT EN PLEIN 
ESSOR
Pour faire face à la demande grandissante pour cette 
discipline, le Tennis Club de Saint-Jorioz finance la création de 
deux nouveaux terrains de padels. Ces nouvelles installations 
viendront compléter les 2 terrains réalisés par la commune 
en 2020. 
L’association a su s’adapter à l’évolution de la pratique de 
ses adhérents en supprimant un court de beach tennis.

Ces travaux ont bénéficié d’aides du Département et de la 
Fédération Française de Tennis.
Les accrocs du padel vont pouvoir s’en donner à cœur joie !

Bravo aux bénévoles, adhérents et professionnels du Tennis 
Club pour leur dynamisme.

PLANTATIONS 
D’ARBRES
Un programme de plantation ambitieux a été établi 
par les élus. La plantation des arbres est envisagée 
dans le cadre d’un programme pluriannuel 2024/ 2030. 
Ce travail a débuté par la plantation d’une trentaine 
d’arbres sur l’ancienne parcelle de l’État en 2024. Des 
arbres fruitiers ornent désormais ce secteur ainsi que 
quelques érables. Des cèdres dangereux ayant été 
abattus, ils ont été remplacés par d’autres cèdres tout 
aussi majestueux et par d’autres essences adaptées au 
changement climatique.

Chaque année, la commune plantera une quarantaine 
d’arbres sur différents sites ayant été inventoriés de 
façon exhaustive. Les arbres plantés remplaceront 
certains sujets malades qu’il convient de remplacer et 
d’autres seront de nouvelles plantations.

Le secteur de la plage est jugé prioritaire pour 2025 
compte tenu de la fréquentation importante du site 
sur certaines périodes de l’année. Un diagnostic de 
l’ONF relève en effet l’existence de sujets malades 
nécessitant leur remplacement dans les meilleurs 
délais. Les abords de l’espace Augustine Coutin, de 
l’internautique, des écoles, de la mairie ou encore sur 
le parking des Acacias, autant de lieux nécessitant des 
zones d’ombre et de rafraîchissement complémentaires 
dans les années à venir.

La programmation 2025 sera complétée par des 
sujets plantés sur le parking du nouveau gymnase 
intercommunal.
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UNE BIBLIOTHÈQUE, MAIS PAS QUE…
Le secteur de la bibliothèque municipale ne cesse d’évoluer et de nous surprendre et on ne 
peut que s’en réjouir… un espace ludothèque a trouvé ses quartiers dans la bibliothèque.

QUELQUES 
CHIFFRES
1 824 adhérents

10 928 ouvrages  
dont 283 bandes dessinées et 
mangas

29 581 prêts  
entre janvier et septembre 2024

6 spectacles en 2024 
et 281 spectateurs

34 000 €  
Budget principal 2025 
pour le fonds de livres et les 
animations

MATHILDE CUSSAC 
Notre directrice de bibliothèque, Mathilde Cussac, a quitté la structure depuis le début du mois d’octobre. 
Très investie auprès des équipes, elle a su travailler en étroite collaboration avec les bénévoles et a ainsi créé 
un bon esprit de travail et d’équipe.
Nous lui souhaitons une belle réussite dans ses nouvelles fonctions.

Depuis quelques semaines la structure 
s’est en effet dotée de jeux de 
société. A cet effet, un espace a 
été spécialement aménagé par les 
professionnels afin que les amateurs 
de jeux, petits et grands, puissent 
s’adonner à leur passion.
Chacun pourra y trouver son bonheur…
du plus complexe au plus facile, et de 
3 à 77 ans !

Du jeu de stratégie en passant par les 
jeux d’enquête ou encore des puzzles 
on peut y trouver les meilleurs jeux du 
moment et les indispensables mais 
toujours indémodables  : Cluedo, les 
Aventuriers du rail et le traditionnel 
Jungle speed.

Plus de 400 jeux vous attendent, alors 
n’hésitez pas à venir les découvrir, 
seul, en famille ou entre amis.

La bibliothèque est désormais 
devenue un lieu incontournable pour 
les amoureux de littérature, de romans 
policiers et autres livres en tous genres. 
Désormais dotée d’un fonds riche 
de livres pour enfants et adultes, les 
lecteurs peuvent trouver les derniers 
prix Goncourt et autres prix littéraires, 
l’acquisition d’ouvrages se faisant tout 
au long de l’année.

N’hésitez pas à faire des propositions 
d’acquisitions auprès des 
professionnels et bénévoles qui seront 
à votre écoute.

Pour connaitre l’actualité de la bibliothèque 
et les projets de spectacles,  
inscrivez-vous à la newsletter !

https://bibliotheque.saint-jorioz.fr

A Bouffées d’air
2 fois / mois

A la plage
L’été, tous les mercredis : 
400 livres offerts

A l’EHPAD
1 fois / mois

INTERVENTIONS

Vie de la Commune

https://bibliotheque.saint-jorioz.fr
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LE RAFRAÎCHISSEMENT DES ESPACES SCOLAIRES… UNE PRIORITÉ !

66 631 € 
Cout des travaux : 

33 000 €  
Subvention département CDAS : 

13 000 €  
Subvention DETR 

BERNADETTE SALMON
Après plus de trente années passées au service de la collectivité en qualité 
d’Atsem et de gardienne de l’espace A. Coutin, Bernadette a fait valoir 
ses droits à la retraite à la fin de l’été. Nous lui souhaitons de profiter 
pleinement de cette retraite bien méritée..

La rentrée scolaire se révèle être 
toujours un temps fort de l’année.
En septembre, ce ne sont pas moins de 
550 enfants qui ont fait leur entrée des 
classes, soit 350 enfants en élémentaire 
et plus de 200 en maternelle.

Et malgré les quelques pleurs, la 
rentrée s’est très bien passée.

La création de la 8ème classe en 
maternelle a permis une rentrée dans 
de bonnes conditions. La classe a été 
aménagée et entièrement équipée.

En élémentaire, malgré des effectifs 
en nette augmentation, l’académie 
n’a pas acté la création d’une classe 
supplémentaire.

QUOI DE NEUF À L’ÉCOLE ?

Pour faire face au changement 
climatique et aux pics de chaleur 
de plus en plus importants qui en 
découlent, il convient de trouver des 
solutions afin que les espaces publics 
puissent être respirables et vivables. Et 
c’est bien pour répondre à ce défi qu’un 
travail sur la désimperméabilisation et 
le réaménagement des cours d’écoles 
est mené en concertation avec les 
différents acteurs du secteur. Les 
directions d’école, les techniciens et 
les parents d’élèves se sont engagés 
dans un travail participatif qui devra 
répondre aux besoins des enfants. Un 
cabinet extérieur a été mandaté pour 
la cour maternelle et le CAUE pilote le 
travail pour la cour élémentaire.

Pour 2025, les travaux devraient 
être réalisés dans la cour de 
l’école maternelle et pour 2026 la 
première phase de la cour de l’école 
élémentaire.

Ces travaux complètent les premières 
actions menées sur ces deux écoles, à 
savoir la mise en place de ventilateurs 
dans les classes, l’installation de 
stores aux endroits les plus exposés à 
l’ensoleillement et enfin la réalisation 
des préaux.

Après les travaux du préau au village 
école, il restait à l’école maternelle de 
se doter d’un équipement permettant 
aux enfants de sortir par tous les 
temps. C’est chose faite depuis le 
mois de septembre. Les travaux se 
sont déroulés l’été dernier. D’une 
surface de près de 70 m², il permet 
aux enfants d’être en extérieur par 
tous temps et en particulier lors des 
fortes chaleurs.
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ON FAIT DU SPORT !
Chaque année, la semaine bleue met 
en lumière les initiatives locales en 
direction des seniors.

A cette occasion, les enfants de 
l’Espace d’Animation du Laudon sont 
venus à la rencontre des résidents 
de l’Ehpad en octobre dernier. Sur le 
thème des Jeux Olympiques, petits 
et grands se sont retrouvés sur la 
piste d’athlétisme pour une « marche 
bleue ». L’après-midi s’est achevée par 
un goûter pris en commun.

Véritables bouffées d’oxygène 
pour les résidents, les rencontres 
intergénérationnelles sont, pour 
chacun, des moments riches 
d’échanges et de partage.

REPAS DES AÎNÉS, 
LA BELGIQUE À L’HONNEUR
Ce dimanche 13 octobre a permis aux 370 personnes présentes au traditionnel 
repas des aînés de passer une journée festive et animée.

Véritable moment d’échanges et de retrouvailles, c’est un rendez-vous attendu, 
placé sous le signe du partage et de la bonne humeur que bon nombre de seniors 
ne manquerait sous aucun prétexte. Le repas offert par la municipalité, placé cette 
année sur le thème de la Belgique, fut très apprécié de tous.
Comme à l’accoutumée, danseurs et danseuses se sont ensuite retrouvés sur la 
piste jusqu’en fin d’après-midi.

ON ACCUEILLE 
LA BIBLIOTHÈQUE
Une fois par mois, les bénévoles et 
professionnelles de la bibliothèque 
se déplacent à l’Ehpad pour rompre 
l’isolement. Elles proposent des 
animations culturelles et variées sous 
de multiples formats  : rébus géant, 
projection de documentaires…

Ces moments privilégiés permettent 
d’oublier l’espace de quelques 
heures les difficultés quotidiennes ou 
l’éloignement familial.
Toujours en attente d’activités, les 
résidents s’investissent pleinement 
dans cette démarche.

AUX « COULEURS DU LAC »…
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ENVIRONNEMENT

DES PRODUITS LOCAUX ET DE QUALITÉ

INFOS PRATIQUES
> Quand ? 

Tous les mardis, de 16h30 à 19h30
> Où ? 

Entre le Musée de pays et l’École de 
musique

> Contact : 
mairie@saint-jorioz.fr

1 PLAGE - 2 LABELS
Dans le cadre de sa démarche en faveur de l’environnement, la commune affi rme son engagement 
pour une plage durable, sans tabac, ni déchets.
Cette initiative permet de rester en adéquation avec le 
label Pavillon bleu pour lequel elle œuvre chaque année 
afi n de maintenir une plage propre et respectueuse de 
l’environnement.

Pour encourager à adopter les bons gestes, plusieurs 
dispositifs sont mis en place :
• Zone aménagée dédiée aux fumeurs
• Points de collecte des déchets à proximité de la sortie de 

la plage

La réussite dépend de l’implication de chacun, vacanciers et 
habitants afi n que la plage reste propre et accueillante.

Par ailleurs, le label Tourisme et Handicap, engage depuis 
de nombreuses années la commune dans une politique 
inclusive. Elle met tout en œuvre pour conserver ce label 
actuellement en cours de renouvellement. De multiples 
critères sont à respecter et des aménagements spécifi ques 
à réaliser pour obtenir cette qualifi cation. L’objectif principal 
est avant tout d’offrir un accueil adapté et de qualité aux 
personnes à mobilité réduite.

Aujourd’hui, la plage est déjà dotée d’un tiralo et d’un 
hippocampe, d’un chemin d’accessibilité et de toilettes 
adaptées.
Une subvention du Département a permis de racheter un 
nouveau tiralo en remplacement de l’ancien devenu obsolète.

1 190 €
Subvention

ATTRIBUTION
du Label Tourisme
et Handicap
Prévue à la fi n du premier 
semestre.

Chaque mardi, le carré des producteurs s’installe 
en ville et propose aux habitants et touristes une 
variété de produits locaux issus du territoire : 
miel, fromages, fruits et légumes, pain ou encore 
des macarons.
Remplir son panier auprès des producteurs locaux, c’est également 
soutenir l’économie locale en profi tant des circuits courts. Afi n de 
poursuivre son développement, la commune a mandaté la chambre 
d’agriculture pour l’accompagner dans le développement et la 
diversité des produits proposés, toujours dans le respect de notre 
charte de développement durable.

Si vous souhaitez valoriser votre savoir-faire et vos produits, venez 
les rejoindre. N’hésitez pas à contacter la mairie pour connaître les 
modalités d’inscription, nous serons ravis de vous accueillir.
Le Carré fait une pause hivernale, son retour est prévu le 15 avril !

 Environnement
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DERNIÈRE LIGNE DROITE 
POUR LE PLUI DU GRAND ANNECY
Après plus de trois années d’élaboration et de concertation, le projet de PLUi-Habitat Mobilité 
Bioclimatique du Grand Annecy est en passe d’être arrêté en conseil communautaire. Ce 
document déterminera les conditions d’aménagement et d’utilisation des sols pour l’ensemble 
des 34 communes du territoire.

*Au moment de l’impression du bulletin le conseil 
communautaire ne s’est pas encore réuni.

UN PROJET ÉLABORÉ 
EN CONCERTATION 
CONTINUE
L’arrêt du projet s’accompagne 
également du bilan de la 
concertation menée à chaque 
étape d’élaboration du document. 
Du diagnostic initial, aux grands 
principes du règlement, en passant 
par les orientations stratégiques 
du PADD (projet d’aménagement 
et de développement durable), 
les élus, habitants, acteurs 
économiques et associatifs ont 
été associés à chaque étape. 
Plusieurs outils d’information et de 
participation ont été mis en place 
afin d’informer de la démarche et 
recueillir les avis et contributions 
sur les différentes thématiques 
et les différents enjeux pour 
alimenter le travail des études. 
De nombreuses rencontres ont 
également été organisées.

Retrouvez toutes les 
informations sur le site dédié : 
www.grandannecy-plui.fr

UN PROCESSUS DE 
LONGUE HALEINE
Le projet de PLUi HMB du Grand 
Annecy est composé de différentes 
pièces : 1 règlement écrit, 5 règlements 
graphiques, 3 OAP thématiques, 150 
OAP sectorielles, 2 POA Habitat et 
Mobilité et les annexes. Les résultats 
de ce travail colossal, entamé en 
2020, ont été présentés en conseils 
municipaux cet automne. Les élus 
vont maintenant voter l’arrêt du 
projet en conseil communautaire le 19 
décembre prochain*.

L’ARRÊT DU PLUI : 
QU’EST-CE QUE CELA 
SIGNIFIE ?
L’arrêt du projet est une étape 
essentielle avant l’approbation 
définitive du PLUi et son entrée en 
vigueur. Elle permettra de soumettre 
le projet à une enquête publique 
obligatoire. Pendant le temps de 
l’enquête, les habitants pourront 
s’informer, consulter l’ensemble des 
documents composant le PLUi-HMB 
et formuler des observations

UN SEUL DOCUMENT 
D’URBANISME 
À L’ÉCHELLE DE 
L’AGGLO
A son approbation, le PLUi du 
Grand Annecy remplacera les 29 
PLU communaux et le PLUi du Pays 
d’Alby aujourd’hui en vigueur. Il s’agit 
d’harmoniser les règles d’urbanisme 
afin de les rendre plus lisibles et plus 
cohérentes à l’échelle territoriale, dans 
le respect des spécificités locales. À 
l’heure où la transition écologique et 
les tensions sur le logement se font 
plus pressantes, le PLUi du Grand 
Annecy se positionne comme un levier 
central pour maintenir une qualité de 
vie exemplaire pour ses habitants tout 
en préparant le territoire aux défis de 
demain.

Actions intercommunales

https://www.grandannecy-plui.fr
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FLASHEZ
ET ACCÉDEZ

AUX DONNÉES
DE FRÉQUENTATION DE 

LA VOIE VERTE SUR LE SITE 
INTERNET DU SILA.

COUP D’ENVOI DES TRAVAUX 
D’ÉLARGISSEMENT DE LA VOIE VERTE
DU LAC D’ANNECY EN RIVE OUEST
Les élus du SILA, en concertation avec le Grand Annecy, la Communauté de Communes des 
Sources du Lac d’Annecy, et avec le soutien fi nancier du Département de la Haute-Savoie à 
part égale, ont décidé de mener des travaux d’élargissement de la Voie Verte en rive Ouest, 
entre Sevrier et Doussard, afi n d’optimiser l’usage et la sécurité de cet équipement. Le chantier 
démarre cet automne, pour une durée totale estimée à dix ans.

DES AMÉNAGEMENTS EN ADÉQUATION AVEC LES BESOINS
ET PRATIQUES
Depuis sa création en 2001 sur 
l’emprise de l’ancienne voie ferrée 
menant à Albertville, la Voie Verte n’a 
cessé de se développer. Victime de son 
succès, l’itinéraire partagé (cyclistes, 
piétons, trottinettes, rollers, PMR…) 
a vu sa fréquentation doubler depuis 
vingt ans, pour atteindre aujourd’hui 
plus de 1 500 000 passages par an 
sur les sections les plus utilisées, 
et nécessite d’être adaptée pour 
répondre aux attentes touristiques et 
de mobilité douce autour du lac.

Face à ce constat, dans le but d’établir 
un diagnostic de la fréquentation et 
d’analyser les différentes solutions 
d’amélioration possibles, le SILA a 
engagé une étude pour la rive Ouest, 
qui s´inscrit dans une cohérence 
globale du tour du lac. Les résultats, 
discutés avec plusieurs commissions 
et groupes de travail, ont permis de 

valider les orientations, en lien avec 
le Schéma Directeur Cyclable adopté 
par le Grand Annecy, allant vers des 
travaux d’élargissement de la Voie 
sur 15,3 km. Le premier tronçon 
sera réalisé à Sevrier, du parking du 
Fartot jusqu’au Crêt Saint-Martin, à 
compter de l’automne 2024 pour une 
mise en service au printemps 2025, 
afi n d’éviter les périodes de forte 
affl uence. L’objectif est de faciliter les 
dépassements et la cohabitation entre 
les différents usagers.

Le projet prévoit ainsi de porter la 
largeur enrobée de 3.5 mètres à 5 
mètres avec la création d’une bande 
piétonne stabilisée unilatérale de 1.3 
mètre, tandis que la ligne médiane 
sera supprimée.

Il intègre par ailleurs des réalisations 
innovantes, telles que des totems 
pédagogiques pour informer de la 
fréquentation du jour en temps réel  ; 
ou des aires de services implantées 
à intervalle régulier pour pouvoir 
s’arrêter correctement et avoir accès à 
des aménagements adaptés, implantés 
harmonieusement dans l’espace 
urbain et paysager (arceaux pour 
vélo, bancs, point d’eau, sanitaires, 
agrès sportifs…), en cohérence 
avec les projets communaux et 
intercommunaux, et en lien avec les 
collectivités concernées.

1,3 m 5 m
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L’ABC, ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ :  
MOBILISONS-NOUS !
Depuis fin d’année 2023, les élus de la commune de Saint-Jorioz se sont associés à la démarche 
initiée par le Parc Naturel Régional du Massif des Bauges pour la réalisation de l’Atlas de la 
biodiversité communale sur plusieurs communes du massif.
Saint-Jorioz fait partie des 14 
communes qui ont décidé de travailler 
pour que ces atlas communaux 
puissent voir le jour dès l’automne 
prochain. Cette démarche ne 
pourra toutefois pas aboutir sans 
l’investissement de tous  : citoyens, 
élèves des écoles, forestiers et 
associations de l’environnement.

EN QUOI CONSISTE 
LA RÉALISATION 
D’UN ATLAS DE 
LA BIODIVERSITÉ 
COMMUNALE ?
Il synthétise l’ensemble des données 
recueillies par tout un chacun sur 
la flore et la faune. Il dresse ainsi un 
inventaire des milieux et espèces 
sur un territoire donné. A l’issue, un 
plan d’actions lié à l’environnement 
devra être établi. C’est pourquoi 
l’ABC est l’affaire de tous. Plus il sera 
complet et exhaustif, plus il sera aisé 
de déterminer les actions à mettre en 
œuvre.

Du côté de la mobilisation à Saint-
Jorioz, la commune a réuni une 
trentaine de citoyens et associations 
en juin dernier, réunion au cours de 
laquelle la démarche a été expliquée.

La fête du Laudon a été aussi l’occasion 
de mobilier les citoyens, avec un stand 
ABC tenu par le Parc toute la journée, 
une visite des ripisylves (végétation 
des bords de cours d’eau) le matin, et 
une recherche de nids d’hirondelles 
l’après-midi. Plusieurs heures de 
déambulation encadrées par un 
professionnel mandaté par le Parc, 
l’occasion de découvrir à quoi sert la 
végétation qui borde les cours d’eau, 
et comment les hirondelles vivent dans 
le village.

Les écoles sont également mobilisées : 
deux classes de l’école élémentaire 
ont bénéficié l’année passée de 
plusieurs demi-journées de formation 
et découverte de la biodiversité, et 
cette année ce sont les deux classes de 
CE1 qui sont directement impliquées 
dans l’ABC.

Pour les moins initiés, des formations 
se tiennent régulièrement au sein des 
14 communes ABC du massif. Riches 
de l’expérience et de la connaissance 
des professionnels qui les dispensent, 
elles vous aideront à voir et repérer 
par exemple les animaux dans leur 
habitat naturel.

La dernière en date s’est tenue le 9 
novembre dernier sur la commune 
de Duingt. Elle a réuni plus de 
20 personnes sur le thème de la 
« découverte des Roselières », ces 
habitats remarquables qui bordent 
le lac d’Annecy. De nombreux Saint-
Joriens étaient présents !

Prochain rendez-vous 
le 25 janvier à Saint-Jorioz :
Une formation adultes sur la journée, 
pour apprendre à connaître le 
muscardin, un petit rongeur qui 
habite les haies et lisières boisées, 
et rechercher les nids qu’il aurait 
pu laisser dans la commune avant 
d’entamer son repos hivernal. Vous 
pouvez vous y inscrire

UN RÉSUMÉ DES 
THÈMES RETENUS 
PAR SAINT-JORIOZ 
POUR SON ABC
Les mares et les zones humides 
et la faune de ces zones humides 
(putois d’Europe, rat des moissons), 
la chouette effraie, les hirondelles 
et le martinet noir, le muscardin qui 
se cache dans les haies, les chauves-
souris, les petites bêtes méconnues 
(coccinelles, punaises, araignées…), le 
lynx et le chat forestier.

Une ou plusieurs de ces 
thématiques vous intéressent ? 
Vous souhaitez participer à ce 
projet de la commune en faveur 
de la biodiversité ?
• Visitez le site internet du Parc 

pour en savoir plus sur l’ABC et 
à quoi il sert : 
https://parcdesbauges.com/
abc-bauges

• Demandez à la mairie 
d’ajouter votre adresse mail 
à la mailing-list dédiée pour 
être directement informés des 
actualités communales ABC

• Inscrivez-vous à des formations 
ou animations ABC en cliquant 
sur l’onglet « Je participe » sur 
la page ABC du Parc, ou en 
flashant le QrCode ci-contre : 
vous serez les bienvenus même 
à celles en dehors de Saint-
Jorioz, et des nouvelles dates 
sont régulièrement ajoutées !

• Transmettez vos observations 
d’oiseaux, plantes, amphibiens, 
chauves-souris…, via 
l’Observatoire participatif : 
https://observatoire-
biodiversite.parcdesbauges.com

https://parcdesbauges.com/abc-bauges
https://parcdesbauges.com/abc-bauges
https://observatoire-biodiversite.parcdesbauges.com
https://observatoire-biodiversite.parcdesbauges.com
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JANVIER
Samedi 11, 10h30 : Vœux du Maire

 Espace A. Coutin

Samedi 25, de 10h à 16h30 : ABC 
des Bauges
Formation nature « A la recherche 
du muscardin » à Saint-Jorioz
Inscription : info@parcdesbauges.com

Samedi 25 et dimanche 26, de 10h 
à 19h : Salon du Bien-être

 Espace A. Coutin 

FÉVRIER
Samedi 15 : Repas des séniors
Avec l’AS Lac Bleu
Ouvert à tous (sur réservation)

 Espace A. Coutin

Samedi 22, 20h30 : Soirée 
tartifl ette avec la Batterie Fanfare
Sur réservation

 Espace A. Coutin

MARS
Samedi 15 : Loto de l’AS Lac Bleu

 Espace A. Coutin

Samedi 29 : Défi lé du Carnaval - 
Soirée Théâtre
Avec l’association Fleurs de Prunier 

 Espace A. Coutin

AVRIL
Lundi 14 : Concert 
A l’occasion des 20 ans du CPML

 Espace A. Coutin

MAI
Samedi 3 et dimanche 4 : Trail
du Laudon
Sur inscription

Jeudi 8 : Cérémonie 
commémorative du 8 mai 1945
Cimetière du centre, 
puis monument aux morts

31 et 1er Juin : Bol d’Or
Organisé par l’Internautique

JUIN
Samedi 7 et dimanche 8 : AlpsMan 
Xtrem Triathlon

Vendredi 13, 19h : Pot des 
nouveaux arrivants
Sur inscription

 Espace A. Coutin

Mercredi 18 : Cérémonie 
commémorative de l’appel 
du 18 juin 1940

 Devant le monument aux morts

Samedi 21 : Fête de la Musique

Dimanche 22 : Musikamigos
Rassemblement de batteries fanfares

 Parc Vagnard

Vendredi 27 juin : Kermesse 
des écoles 

 Village Ecole

 AGENDA

RÉUNIONS 
PUBLIQUES
Afi n de dresser un bilan des deux 
dernières années et des projets 
à venir, Monsieur le Maire vous 
invite à une réunion publique
les lundis 10 et 24 février 2025, 
à 19h

  École de Musique, Salle Olympia




